
Gemeinsamer Antrag von SPD, GRÜNE, LINKE, WfW in der Bezirksvertretung Vohwinkel 

 SPD, GRÜNE, LINKE, WfW in der Bezirksvertretung Vohwinkel  
  

  

09.08.2021 

Antrag zur Sitzung der Bezirksvertretung Vohwinkel am 18.08.2021: 
 
wg. GfG-Mittel zur Instandsetzung der Vohwinkeler Spielplätze 

Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister, 
 
die Fraktionen von SPD, Bündnis 90/Die Grünen sowie die Vertreter der Linken und der WfW 
in der BV Vohwinkel beantragen, die Bezirksvertretung Vohwinkel möge beschließen: 
 
Die BV Vohwinkel stellt die gesamten GfG-Mittel 2021 für Vohwinkel in Höhe von 
77.906 Euro, mindestens aber die bisher zur Verwendung freigegebenen 62.324,60 
Euro für die Spielplatz-Sanierung in Vohwinkel zur Verfügung. 
 
 
Begründung: 
 
Mit E-Mail vom 07.04.2021 erhielten die Mitglieder der BV Vohwinkel vom Ressort 103 Grün-
flächen und Forsten eine Aufstellung von Mängeln inkl. einer groben Kostenschätzung für die 
Spielplätze in Vohwinkel.  
 
Am 01.05.2021 haben Vertreter der SPD-Fraktion in der BV Vohwinkel anhand dieser Män-
gelliste einige Vohwinkeler Spielplätze in Augenschein genommen und mussten feststellen, 
dass viele Spielplätze in Vohwinkel in einem sehr schlechten Zustand sind. Die Dokumenta-
tion zu dieser Inaugenscheinnahme ist unter https://www.spdvohwinkel.de/wp-content/uplo-
ads/sites/1121/2021/05/2021-05-01_Fotodokumentation_Spielplaetze_in_Vohwinkel.pdf ab-
rufbar. 
 
Trotz dieser eklatanten Mängel an den Vohwinkeler Spielplätzen weist die Fortschreibung 
des Spielflächenbedarfsplans 2021 (VO/0996/21) für Vohwinkel folgendes Fazit für die Spiel-
plätze im Stadtbezirk Vohwinkel aus: „Die 38 Spielplätze im Stadtbezirk Vohwinkel wurden 
insgesamt mit einer durchschnittlichen Note von 3,46 benotet. Dieser Wert liegt knapp über 
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dem mittleren Wert aller Bewertungen. 2012 lag die Note bei 3,18. Der Spielplatz Dasnöckel 
wurde aufgegeben. Die Bedarfsdeckung liegt hier bei 121,65 % und ist damit deutlich überer-
füllt.“ 
 
Die Berechnung der o.g. Bedarfsdeckung beruht im Wesentlichen auf qm Spielfläche / Kin-
der im Stadtteil, egal, in welchem Zustand sich diese Spielflächen befinden. Wenn nun auch 
große Areale, wie z.B. der Spielplatz Ehrenhainstraße (der nur noch aus einer Wiesenfläche 
ohne jegliche Spielgeräte besteht) und weitere völlig marode Flächen in diese Berechnung 
eingehen, ist die angegebene Überdeckung sehr fragwürdig. Dieser Aspekt der „leeren 
bzw. unbrauchbaren Spielplätze“ sollte bei künftigen Berechnungen der Überde-
ckung/Unterdeckung berücksichtigt werden. 
 
In Anbetracht einer solchen - wie auch immer berechneten - Überdeckung haben die Voh-
winkeler Spielplätze auf längere Zeit keine Aussicht auf größere Sanierungsmaßnahmen, 
wie sie z.B. in 2021 für Spielplätze in Ronsdorf, Beyenburg und auf der Hardt vorgenommen 
wurden (siehe VO/1046/20). 
 
Die Bezirksvertretung Vohwinkel stellt daher die gesamten ihr zur Verfügung stehenden GfG-
Mittel für das Jahr 2021 zur Instandsetzung der Vohwinkeler Spielplätze zur Verfügung und 
wünscht dabei die folgende Priorisierung: 
 

1. Spielplatz Schopstreck (ca. 19.000 Euro), 
2. Spielplatz Steinberger Weg (ca. 10.500 Euro), 
3. teilweise marode Sitzgelegenheiten an der Skater-Anlage Homann-Damm (bisher 

keine Kosten geschätzt). 
 
Die weiteren Instandsetzungen sollen nach Ermessen des Ressorts 103.2 Grünflächenunter-
haltung erfolgen. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez. 
Andreas Schäfer (SPD) 
Barbara Naguib (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) 
Georg Dieker-Brennecke (DIE LINKE) 
Bernd Kleinschmidt (Freien Wähler/WfW) 
 


